
在英国海外领地直布罗陀遭扣
押的一艘伊朗油轮18日晚起锚。 伊
朗驻英国大使哈米德·巴埃迪内贾
德在社交媒体“推特”说，伊朗遭扣
押的油轮驶向国际水域。

这艘油轮原名“格蕾丝一号”，
18日把悬挂的巴拿马旗改为伊朗旗
并更名“阿德里安·达里亚一号”。美
联社报道， 多名工人17日在油轮船
体上喷涂新船名。

据“海上交通”网站的全球定位
系统数据，“阿德里安·达里亚一号”
18日晚11时左右起锚。 这家网站提
供的船舶路线追踪数据显示， 油轮
缓慢向南行驶，随后向东，向伊比利
亚半岛最南端和摩洛哥之间的狭长
国际水域行驶。 油轮19日早些时候
驶向希腊南部港口卡拉马塔。

阿斯特拉尔船务公司告诉美联
社记者，船员据信换人，新船员是印

度籍和乌克兰籍。 这家企业在直布
罗陀为“阿德里安·达里亚一号”整
理文件和安排后勤。

直布罗陀当局7月4日在英国海
军协助下扣押这艘油轮， 指认它违
反欧洲联盟制裁、 向叙利亚运送原
油。伊朗方面否认油轮驶向叙利亚，
没有披露油轮预期驶向的目的地。

油轮起航前， 直布罗陀当局18
日拒绝美国方面所提继续扣押这艘
船的要求，给出的理由是美国对伊朗
的制裁范围超出欧盟对伊制裁范围，
而直布罗陀遵循欧盟的制裁政策。

“阿德里安·达里亚一号”15日
获直布罗陀当局放行。

（新华社）

被扣押的油轮“格蕾丝一号”
图 / 视觉中国

据新华社电 美国总统唐纳德·特朗普
18 日和苹果公司首席执行官蒂姆·库克会晤，
库克警告说加征关税将损害苹果竞争力，令其
在和三星的竞争中处于不利地位。

特朗普当天对记者表示，库克在和他共
进晚餐时， 对即将生效的新一轮关税表达
了担忧 。 美国即将从 9 月 1 日起分两批对
总计约 3000 亿美元的中国输美商品加征
10%关税。

从9月1日起，产自中国的苹果手表、Air-

Pods和其他配件的进口关税将被上调10%；从
12月15日起， 产自中国的苹果iPhone、iPad和
笔记本电脑等关键产品关税也将被上调10%。

不过，这轮加征关税对苹果的主要竞争对
手三星影响不大，因为三星除了在中国设有生
产工厂外，还在韩国本土和越南等国家和地区
设厂。 并且，去年美国和韩国签署了新的自由
贸易协定。 面对库克的担忧，特朗普说：“我认
为他（库克）的观点很有说服力，所以我正在考
虑这个问题。 ”
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这几天，“美国政府有意购买格
陵兰岛”成了一个话题。有新闻报道
称，特朗普有此想法，而白宫顾问也
没有否认。

尽管特朗普的想法已经遭拒，还
有网民借机对他进行挖苦和嘲讽，但
也有分析认为，美国购买格陵兰岛这
个念头，背后有比较严肃的原因。

格陵兰岛是世界上最大的岛

屿，面积约 216 万平方公里，人口不
足六万，多数是土著因纽特人。该岛
位于北美和欧洲之间， 全境大部分
在北极圈内，表面多为冰雪覆盖。格
陵兰是丹麦的一个自治领地 （丹麦
本土面积约 4.3 万平方公里），除
外交、国防和财政事务外，其他权力
都归格陵兰本地。

特朗普要从丹麦手中购买格陵

兰岛的想法最早是由《华尔街日报》
报道出来的。该报 8 月 15 日刊发一
篇报道，题目是《特朗普总统瞄上一
桩新的地产买卖：格陵兰岛》。 报道
称，据“熟悉情况的人士”说，“前地
产商” 特朗普对购买世界上最大岛
屿充满兴趣，在一些会议和晚宴期
间，以“不同严肃程度”谈起这个话
题，并要求白宫顾问就此事进行研
究。 三天之后， 8 月 18 日，白宫经
济顾问拉里·库德洛在 “福克斯新
闻”的一档节目中提供“旁证 ”说 ，
特朗普对地产交易还是懂一些的，
至于购买格陵兰 ， 事情还在讨论
中，还在发展中。 当天，特朗普也在
自己的高尔夫球场对记者说，据他
所知，丹麦政府每年为格陵兰花费
7 亿美元，“负担非常重”。 所以当
“购买格陵兰”这个想法出现时，他
就说“当然，从战略方面考虑，很有
兴趣”。 不过特朗普也表示，此事并
非当务之急。

看样子， 特朗普的确把这当成
一个事在考虑。不过从各方反应看，
情况不乐观。 格陵兰自治政府外交
部在 16 日消息一出来后，就通过社
交媒体推特上发文表示， 格陵兰岛
不对外出售。该推特消息称，格陵兰
资源丰富， 也是旅游胜地， 欢迎各
国，包括美国前来投资，但不出售。

格陵兰本地报纸 《塞尔米特夏
克报》19日报道称， 丹麦首相梅特·
弗雷德里克森在访问该岛时也表示

不会出售格陵兰岛。 她说：“我真希
望（特朗普）不是认真的。 ”弗雷德里
克森当天还说， 丹麦和美国商讨出
售格陵兰岛是个“荒唐的”想法。

格陵兰岛的一名居民在接受美

国全国广播公司 （NBC) 采访时认
为，岛上的居民将会把“将格陵兰岛
卖给美国”当成“一个疯子总统的恶
心玩笑”来看待。

美国国内对这个提议似乎也不

热心。 《华尔街日报》报道称，特朗普
团队内也分成两派， 一派认为从战
略上考虑，可以考虑购买格陵兰岛，
另一派则认为这只是特朗普 “心血
来潮”的念头。就算对特朗普友好的
“福克斯新闻”， 相关报道后的网民
留言也不甚友好。有的网民说，向一
个国家购买土地可不是像在美国国

内购买一片地作高尔夫球场那么简

单；还有一名网民说，“如果要购买一
个国家， 美国应该把伊拉克买下来。
把那里的问题解决”。

尽管如此，也有专家认为美国购
买格陵兰岛的想法也不完全是无稽

之谈。 综合一些接受西方媒体采访的
专家的分析，可以看出以下几点：

一、 美国通过向别的国家购买
土地进行领土扩展有先例， 其中最
著名的两次是：1803 年法国国内政
局混乱时把今天的路易斯安纳州这

块地方卖给了美国；1867 年美国从
俄罗斯手中购买了阿拉斯加。

二、格陵兰岛资源丰富，地理位
置重要。随着全球气候变暖，格陵兰
岛冰雪融化，全球水面上升。该岛上
的矿产资源可以开发， 也将成为全
球重要的航线。 美国如真能买下在
经济上也会受益。

三、格陵兰岛战略地位重要，不
仅是制约俄罗斯的重要基地， 也是
进入北冰洋的重要途径。 美国目前
在格陵兰岛就有军事基地， 如果美
国要想继续在全球取得地缘优势，
就要 “赶在别的国家在格陵兰岛站
稳之前”将其买下来。

由此可见， 虽然好大喜功的特
朗普“心血来潮”的想法引起人们的
嘲讽可以理解， 但这件事本身背后
的因素却是比较严肃的。

外媒
观察 美国想买丹麦的“非卖品”

陈春鸣 画

综合新华社、央视消息 中
国游客 19 日在老挝遭遇严重
车祸后， 中国驻老挝使领馆立
即组织紧急救援。

当地时间 19 日 15 时 30
分，一辆载有中国游客的旅游大
巴在距老挝北部城市琅勃拉邦
约 40 公里处发生严重交通事
故。 接报后，根据中国驻老挝大

使馆和驻琅勃拉邦总领事馆联
合应急机制安排，中国驻琅勃拉
邦总领事李志工率应急小组启
程赶往事发地点， 并于当晚 20
时左右抵达，协调老方军警和地
方救援力量开展工作。

据来自救援现场的消息，大
巴上共载有 46 人， 包括 44 名
中国公民和 2 名老方人员。 截

至 20 日上午，中国公民中有 13
人死亡，2 人失踪，29 人被送往
医院救治， 救援工作仍在紧张
进行中。

老挝目前正值雨季，山区路
况较差。中国驻老挝使领馆提醒
中国公民在老挝注意交通安全，
减少山区行车，出行前务必检查
车况并谨慎驾驶。

据新华社电 英国首相约翰逊 19 日致
信欧盟，正式提出新“脱欧”协议谈判条件。 这
是约翰逊成为英国首相近一个月后首次就“脱
欧”事宜主动联系欧盟方面。

英国首相府当天向媒体发布了这封信的
内容。约翰逊在这封致欧洲理事会主席图斯克
的信中说，英国对此前“脱欧”协议的不满主要
集中在有关北爱尔兰边界问题的“备份安排”
上。 这一安排危害英国主权完整，而且“不民
主”。 新“脱欧”协议必须取消“备份安排”。

约翰逊呼吁英欧双方找到一种“灵活、有
创造性的”替代方案来解决“脱欧”可能造成的

北爱尔兰边界问题。
根据英国前首相特雷莎·梅与欧盟达成的

“脱欧”协议，如果英国与欧盟在“脱欧”过渡期
内无法协商出一份关于北爱尔兰地区贸易的
更好方案， 在过渡期结束时将启动“备份安
排”。一些批评人士认为，“备份安排”将使北爱
尔兰地区受制于欧盟的贸易规则，从而在现实
中将北爱尔兰“留在”欧盟，造成英国分裂。

特雷莎·梅与欧盟达成的“脱欧”协议曾三
次被英国议会下院投票否决。但欧盟方面也曾
多次表示，不会与英国就“脱欧”协议展开新的
谈判。

中国游客在在老老挝挝
遭遭遇遇严严重重车车祸祸

已致13人死亡，中国驻老挝使领馆组织紧急救援

救援人员在事故现场附近工作 新华社发

加征关税将损害“苹果”

遭扣伊朗油轮
驶离直布罗陀

英国向欧盟提出新“脱欧”协议谈判条件

北爱尔兰边界问题“备份安排”须取消

苹果CEO警告：

羊城晚报国际评论员 钱克锦

起航前直布罗陀当局
拒绝美国所提继续扣押这
艘船的要求

埃
尔
克
森
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羊城晚报讯 记者苏荇报道：被
质疑是否“廉颇老矣” 的林丹、谌
龙，昨天在2019巴塞尔羽毛球世锦
赛上双双跨过“一轮游”的坎，携手
陆光祖晋级男单32强。

奥运冠军林丹和谌龙最近同病
相怜，林丹是世锦赛五冠王，谌龙也
夺取过两届世锦赛冠军，但上届世锦
赛，他们都被年轻队友石宇奇淘汰出
局，林丹无缘八强，谌龙止步四强。

本赛季两人的状态都下滑得相
当厉害。 林丹本赛季参加了13站比
赛， 只拿到马来西亚公开赛冠军，
上个月的印尼、 日本和泰国公开
赛，一站“一轮游”，一站首轮对手
退赛后， 倒在了第二轮。 谌龙本赛
季公开赛最好成绩是亚军， 却收获
了三站比赛“一轮游”。 此次世锦赛
两人能否闯过首轮竟然成为热议的
话题，令人有英雄迟暮的感慨。

不过老将在面对大赛时， 爆发
出的能量不容小觑。

昨天面对在苏迪曼杯上有不错

表现的马尔科夫， 谌龙表现得比较
平稳， 一直按照自己的节奏掌控比
赛，首局21比14赢得很轻松，次局遭
到对手冲击仍以21比17拿下比赛。

对于自己的表现， 谌龙较为满
意，他归功于准备比较充分，另外心
态的放松也有助于备战。“世锦赛
毕竟和公开赛不一样， 心态以及临
场发挥很重要， 大赛发挥失常是经
常会发生的事情，所以我和夏导（单
打主教练夏煊泽） 以及陈郁教练商
量的也是一场场打， 没有太多的包
袱。 ”谌龙还开始“自黑”道：“毕竟
之前该输的都已经输过了， 即使再
输一次也可以接受， 这样的心态在
场上会更有利一些。 ”

由于另一名中国选手黄宇翔以0
比2不敌中国香港选手李卓耀， 如此
一来，谌龙第二轮的对手将是李卓耀。

林丹昨天面临的挑战更大，面对
的是越南名将阮天明，这是两名36岁
老将之间的对决。 双方交锋过七次，
林丹保持全胜，不过最近一次交手要

追溯到2016年的里约奥运会。
林丹以16比21先输一局，其后

以两个21比12拿下比赛。 两人攻防
转换技术细腻， 在比赛中多次打出
超过40拍的多回合球，一度还多达
50多拍。 在多拍模式下，林丹的失
误率较高， 但进入第三局后林丹的
体能储备无疑更好。

近几年每一次世锦赛，林丹都会
被问到会否是他的最后一届世锦赛
这个问题，对此他笑道：“不是我想卖
关子，确实连我自己都不知道。 ”

这次参赛林丹不愿意给自己定
太明确的目标， 他更希望通过这次
大赛， 看看自己的竞技状态能不能
调整到更好， 毕竟目前最大的目标
是争夺东京奥运会的积分。“这点
对于我的队友、 国外选手来说都是
一样的，我能做到的就是摆正心态，
打好每一场比赛。 ”

今天， 林丹将和印度的普兰诺
伊交锋，若能获胜，第三轮将与日本
名将桃田贤斗狭路相逢。

巴塞尔羽毛球世锦赛 林丹谌龙拒绝“一轮游”
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一个可靠的前场支点
首先，国足将在前场得到一个

可靠的支点。国足好久没拥有像埃
尔克森这样全面的前锋了， 他强
壮，在亚洲范围内能和任何后卫进
行对抗；他灵巧，在桑巴足球的浸
淫下，灵动的球风已经融入了他的
血液；他高效，出色的抢点能力让
他成为了一名游弋在禁区内的杀

手。 总而言之，“埃神”能在前场控
制住皮球，并为球队创造出更好的
进攻机会，这是国内的其他前锋所
欠缺的。 可以说，他带来的不只是
进球，更是中国队整个场面控制力
的改善。

无论是上赛季的中超射手

王武磊还是已成老将的郜林，更
适合他们的身份其实都是边锋，
他们有技巧有速度，但终究无法
成为禁区内的支点。 肖智一度成
为国家队主帅里皮在中锋位置

上的选择，但这名已满34岁的老

将在移动能力上又有所欠缺。 至
于于大宝，他现在基本上都是以
中卫的身份上场 。 进入国家队
后，埃尔克森在前场的支点作用
能让球队得到更多的机会。

一台攻坚的“得分机器”
另外，国足将拥有一台稳定

的“得分机器”。 前锋得分能力不
强始终是国足的老问题，在年初
的亚洲杯上， 国足在5场比赛中
打入7球，看上去数据不错，但在
和韩国、伊朗两支亚洲顶级强队
的较量中，国足一球未进 ，在锋
线上能制造威胁的球员只有武

磊。
在随后的中国杯上，国足更

是以两个0比1不敌泰国和乌兹
别克斯坦 ， 在武磊缺席的情况
下，中国队很难给对手防线制造
麻烦。 虽说球队不进球不能完全
怪前锋，但锋线球员在面对强队
时无法赢得对抗是必须要解决

的问题。 如今答案来了，刚刚以
103球独霸中超第一射手的 “埃
神”将成为问题的“最优解”。

“埃神 ”的进球能力毋庸置
疑， 自从2013赛季来到中超以
来，他在任何一个赛季的进球数
都没有少于10个， 他在2014赛
季创造的28球的中超单赛季最
多进球纪录至今无人能破 。 远
射、抢点、头球、巧射，这些都是
“埃神”武器库里拥有的东西。 在
全新的国家队中，“埃神”和武磊
这对中超联赛历史第一和第二

射手的组合值得期待。
在此前的采访中， 埃尔克森

表示,“如果有朝一日能穿上中国
队的战袍， 对我来说不会有什么
陌生感”，2015赛季，“埃神” 在亚
冠夺冠后身披中国国旗的画面更

是感动了不少人。 如今“埃神”真
的成为了国足的一员， 中国 “埃
神”能给中国足球带来些什么，人
们拭目以待。

羊城晚报记者 郝浩宇

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道：英超第2轮今晨收兵，
在莫利纽克斯球场打响的压轴
大战， 曼联做客以1比1战平狼
队，博格巴罚点球，被对方门将
帕特里西奥扑出，是客队未能取
得连胜的关键。 至此，利物浦和
阿森纳皆是2战全胜积6分，分列
积分榜前两位， 同是1胜1平积4
分的曼城和曼联分列三四位。

曼联上赛季三战狼队未尝
胜绩， 其中2次做客均落败。 此
役，曼联基本沿用上轮的首发阵
容，唯一的变化是以詹姆斯取代
佩雷拉。

第27分钟，林加德和拉什福
德连续配合传球，最终由拉什福
德直传，马夏尔禁区左肋劲射破
门，替曼联拔得头筹。 至此，马夏
尔射入加盟曼联后的第50球，其

中近18场比赛射入12球。新赛季
他回到中锋位置，两轮英超比赛
都有进球。

第54分钟， 穆蒂尼奥右路
任意球传中， 希门尼斯小禁区
前头球攻门，球击中门柱弹回。
仅过 1分钟 ， 穆蒂尼奥右路战
术角球低传禁区弧顶， 内维斯

“世界波” 破门， 将比分扳平。
很明显， 定位球战术是狼队最

有效的进攻手段。
第68分钟， 拉什福德妙传，

博格巴带球突入禁区被放倒，曼
联获得点球。 怎奈博格巴操刀主
罚，球射得太正，被对方的葡萄
牙国门帕特里西奥扑出，曼联错
失再度领先的机会。 上赛季以
来，博格巴是曼联阵中罚点球最
多的球员， 共11次， 但罚丢了4
次，成功率较低。

昨天， 由中国足球协会作为指导
单位的2019“健力宝杯”U12少年足球
总决赛在三水柏宁山庄上演。 本届
“健力宝杯”从6月份开始在全国10个
城市陆续开展分区赛， 从111支球队
中脱颖而出的32支尖子球队齐聚广

东三水角逐总决赛。 最终， 广州岁月
明星07梯队以1比3惜败于沈阳城市A
队，屈居本届赛事亚军，沈阳城市A队
获得全国总冠军。 为让每一个孩子都
能真正参与到比赛中来， 本次总决赛
在赛制上采用了与以往完全不同的8

人制，没有越位限制，鼓励球员参与进
攻，每场每队报名的13名球员都必须
上场，换下球员可再次换上。 总冠军
队伍将获得由健力宝集团提供的“10
万元足球训练基金”， 助力球队今后
得到更多比赛锻炼机会。 （郝浩宇）

亚足联确认埃尔克森已被
列入中国队世预赛大名单
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英超·今晨 博格巴罚丢点球 曼联队憾平狼队

简讯

日，亚足联在其官网发表
文章，称广州恒大前锋埃

尔克森已被列入了中国男足征
战 2022 年卡塔尔世界杯亚洲
区预选赛 40 强赛大名单。“埃
神”入籍早已传得满城皆知，但
始终没得到中国足协的官方确
认，如今亚足联发文，证明埃尔
克森成为中国足球历史上首位
非华裔入籍国脚一事已基本板
上钉钉。

相比于首位入籍球员李
可， 埃尔克森入籍引起的争议
肯定更大， 毕竟李可具有中国
血统， 而埃尔克森则是纯正的
巴西人。 但对于现在的国足而
言，面对即将到来的世预赛，挖
潜青训已不太现实， 吸收入籍
球员看起来是冲进卡塔尔世界
杯最直接的推动力。 既然“埃
神”将确定披上中国队的战袍，
那么再讨论国足是否需要入籍
球员的意义已不大， 不如看看
他能给国足带来些什么。

关注
国足

昨

余元正、 邓儒军、邓
小园、麦志梁、汪艳等五
位同志已与我公司结束
劳动合同关系， 目前尚
未办理相关离职交接手
续， 请自公告之日起 10
日内到本单位办理离职
手续。

中国平安人寿保险股份
有限公司广东分公司

2019 年 8 月 20 日

公 告


